

# Jahresbericht 2023 der Geschäftsleitung (GL)

## Liebe Sängerinnen und Sänger

Nach den letzten Jahren, die geprägt waren von Unsicherheit, teilweiser oder gar gänzlicher Einstellung der Vereinsaktivitäten, fand nun die vielfach herbeigesehnte Rückkehr zur Normalität statt. Allerdings, in Anbetracht der vielen Schreckensmeldungen von Kriegen und bedrohlichen Auswirkungen der Klimaerwärmung muss der Begriff Normalität wohl in Frage gestellt werden. Zum Glück haben wir noch das Singen im Chor. Obwohl auch da Flexibilität und Anpassungsfähigkeit mehr denn je gefragt sind, erscheint mir das Singen wie ein ruhiger Hafen in stürmischer Umgebung, wo wir abschalten und uns erholen können. Wer singt, tut sich Gutes für Körper und Gemüt und macht sich damit bereit, den Herausforderungen der Zukunft entgegenzutreten.

Die 124. Delegiertenversammlung fand im Kath. Pfarreizentrum in Wallisellen im gewohnten Rahmen statt. Bei den Wahlen wurde für das Sekretariat und Aktuarin Lucia Lanzarotti gewählt. Folgende neue GL-Mitglieder wurden gewählt: Anita Eichenberger, Koordination für Stadtchöre, Reto Huber, Experte Vereinswesen, Willy Niederer, Medien/Webauftritt, Koordination Gruppe NordOst. Als KV-Mitglied wurde Werner Wildhaber, Koordination Gruppe NordWest, gewählt.

Die Chorverbände Zürich Unterland und Winterthur Weinland wurden je an der DV im März aufgelöst. Somit konnten die Chöre und Ehrenmitglieder an der DV vom ZKGV am 06. Mai aufgenommen werden. Am 1. 12. 23 fand die Auflösungs-Versammlung vom CVZS statt. Es wurde beschlossen, den CVZS per 31. 12. 2023 aufzulösen. Die meisten Chöre sind neu bei der Gruppe Stadtchöre, vereinzelt beim VGZ und CVZO. Die Chöre und Ehrenmitglieder, die neu zum ZKGV gewechselt haben, werden an der DV vom ZKGV am 04. Mai 2024 aufgenommen. Neu dabei im ZKGV ist der Junge Pop-Chor Musik Makers Zürich.

Der Jugendchor «Junge Stimmen Zürich» unter der musikalischen Leitung von Martin Wildhaber und dem Patronat des ZKGVs konnten die Jugendsingwoche in Wildhaus durchführen inklusive eines Konzertes in der Kath. Kirche in Wildhaus. Fünf weitere Konzerte folgten. Der Erfolg war riesig. Herzlichen Dank an Martin Wildhaber für sein enormes Engagement.

Das Jahr 2023 war das Jubiläumsjahr von Hans Georg Nägeli. Am 26. Mai 2023 jährte sich der 250. Geburtstag des Verlegers, Komponisten, Chorleiters und Musikpädagogen. Vom März bis Oktober 23 fanden eine Vielzahl von Veranstaltungen in Wetzikon und Zürich statt. Zum absoluten Höhepunkt gehörten zwei grosse Anlässe: Am 26. Mai das Festkonzert in der Tonhalle Zürich und am 23. September das Gesangsfest in Wetzikon in der Reformierte Kirche und in der Alten Turnhalle.

Was das Kurswesen betrifft, konnte Helene Haegi 2 Kurse organisieren. Kurs 1: Stimmermüdung, Heiserkeit, fehlende Höhe unter der Leitung von Barbara Böhi, Gesangspädagogin und Konzertsängerin Zürich.

Kurs 2 mit Fortsetzung: Gesangstechnik für Sänger\*innen unter der Leitung von Davide Galassi berühmter Opernsänger. Dieser Kurs wird auch wieder im 2024 angeboten.

## Mitgliederbeitrag 2023

ZKGV Direkt	Fr. 10.00	pro Mitglied
ZKGV	Fr. 5.00	pro Mitglied
SCV	Fr. 7.00	pro Mitglied
SUISA	Fr. 4.30	pro Mitglied

Die Aufgaben der Geschäftsleitung wurden mit folgenden Sitzungen abgehandelt:

Geschäftsleitung ZKGV	4
Kantonalvorstand ZKGV	2
Zentralvorstand SCV	2

Zum Schluss möchte ich euch noch den Gedanken mitgeben: Chorwesen-wie weiter?

Was können wir tun, damit unser heutiges Chorwesen nicht schon bald dem Untergang geweiht ist? Jeder Chor muss sich bewusst sein: Will er weiterbestehen, so muss er sich verändern. Nur wenn ihr euch bewegt und verändert, habt ihr in Zukunft eine reelle Chance. Es liegt an uns allen mit unserem Einsatz und Engagement dafür zu sorgen, dass unser Chorwesen noch lange bestehen bleibt. Bewegt Euch! Verändert Euch! Habt den Mut zu Neuem! Nur so können wir uns auch in Zukunft an unserem Chorgesang erfreuen. Herzlichen Dank an alle Sängerinnen und Sänger.

Dies war mein letzter Jahresbericht. Nach 15 Jahren im ZKGV, davon 9 Jahre als Präsident. Nach reiflicher Überlegung habe ich mich dazu bewegt, an der DV ZKGV am 4. Mai 2024 nicht mehr anzutreten.

Ich möchte mich bedanken bei der Schweizerischen Chorvereinigung, bei den Kantonalverbänden und bei den Chören und Sängerinnen und Sänger für die Einladungen an Delegiertenversammlungen, Konzerte, Jubiläen, Apéros und für die tollen Gespräche mit euch Sängerinnen und Sänger.

Ich bedanke mich sehr herzlich bei meinen Geschäftsleitungsmitgliedern, den Mitgliedern im Kantonalvorstand und allen, die sich für das Gesangswesen im Kanton Zürich und darüber hinaus engagieren. Stehen wir ein für unser gemeinsames Hobby und machen uns stark dafür. Besuchen wir uns gegenseitig bei Konzerten und Auftritten und zeigen der Öffentlichkeit, dass im Kanton Zürich nach wie vor eine lebendige Chorvielfalt gepflegt wird.

Oberrieden, im Januar 2024

Hugo Eisenbart - Kantonalpräsident